



#DesastresNaturales

Urgen a restituir el Fonden

POR YVONNE REYES CAMPOS

La líder de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, y el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero Herrera, demandaron la creación de un fondo para apoyar a los damnificados y a la reconstrucción de las zonas afectadas por los huracanes “Otis” y “Norma”.

Marcela Guerra Castillo, del Partido Revolucionario Institucional, propuso que en la revisión, análisis y aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024 se incluya la creación de un Fondo de Reconstrucción para Acapulco y zonas afectadas en Guerrero, con capitales de la Banca de Desarrollo y la Banca Comercial.

“Es momento de que, sin regateos políticos, se destinen recursos suficientes y constantes para levantar al Puerto”, señaló.

Dijo que hay acciones estratégicas en puntos específicos para iniciar una primera etapa con un financiamiento asignado en el PEF del año próximo, de alrededor de 100 mil millones de pesos, y la creación de una Comisión conformada por las secretarías de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Salud, Medio Ambiente, Bienestar, Turismo, Hacienda, Marina, y de la Defensa Nacional.

La priista propuso considerar el apoyo internacional y revisar la conveniencia de modificar la Ley de Ingresos o bien, por decreto, fijar estímulos fiscales al Impuesto Sobre la Renta, cuotas al IMSS e Infonavit, para lo que resta de 2023 y 2024.

Guerra Castillo señaló que el inventario de daños de la infraestructura, de escuelas, hospitales, y conocer la situación del puerto y aeropuerto permitirá aplicar un programa de empleo temporal y de ayuda a la población, para la reconstrucción de sus viviendas y enseres domésticos.

Demandan PRI y PAN creación de un Fondo para apoyar sin regateos políticos a damnificados de “Otis” y “Norma”



FOTO: CUARTOSCURIO

Proponen considerar el apoyo internacional y revisar la conveniencia de modificar la Ley de Ingresos o bien, por decreto, fijar estímulos fiscales al ISR y cuotas al IMSS e Infonavit, para lo que resta de 2023 y 2024.

Buscan fortalecer fondo de desastres

Por su parte, Jorge Romero Herrera, presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Partido Acción Nacional (PAN), urgió a restituir el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), al tiempo que criticó la falta de prevención y respuesta del Gobierno federal, que a pesar de que sabía el potencial devastador de “Otis”, decidió no hacer nada para proteger la vida de los miles de personas que corrieron peligro.

“Desde el PAN reiteramos la inminente necesidad de fortalecer los aspectos preventivos de las situaciones de riesgo y reactivar mecanismos como el Fonden que desde 1996 permitía hacer frente a desastres como estos”.

Manifestó que en la actualidad el Fonden ha perdido su operatividad y rapidez debido

a que ahora sus recursos están centralizados, sujetos a disponibilidad, y advirtió que se ejercen con opacidad y discrecionalidad.

“Lo que sucedió en julio de 2021 fue que se regresaron los recursos a la Secretaría de Hacienda. En la actualidad los recursos contra desastres naturales se encuentran centralizados y a disponibilidad, control, voluntad y discrecionalidad del Gobierno federal”, aseguró.

“Esta nueva forma de administrar el Fonden genera vicios de procedimiento, tales como la demora en la respuesta a los desastres naturales, así como ineficiencia en la distribución de los fondos, o simplemente falta de voluntad política o de suficiencia presupuestal para aplicarlos, sin dejar de mencionar el posible uso faccioso, clientelar y/o electoral por parte del Gobierno federal”, denunció.